

in der Stadtverordnetenversammlung

An die Stadtverordnetenvorsteherin der Stadt Pohlheim
Frau Hiltrud Hofmann
Ludwigstr. 31
35415 Pohlheim

Fraktionsvorsitzender
Andreas Schuch
Arnsburger Straße 19
35415 Pohlheim

06404 / 8030489
andreas.schuch@gmail.com

20.11.2022

Sehr geehrte Frau Stadtverordnetenvorsteherin,

die Fraktion der FREIE WÄHLER bittet Sie den nachfolgenden Antrag, im Rahmen der nächsten Sitzung der Stadtverordnetenversammlung, zu behandeln:

Antrag der FREIE WÄHLER Fraktion zur Erarbeitung eines kommunalen Wärmeplans für die Stadt Pohlheim:

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Magistrat wird aufgefordert, einen kommunalen Wärmeplan für Pohlheim zu erarbeiten. In der Planung soll ein Fahrplan für eine Wärmewende in Pohlheim gemäß den Zielen auf Bundes- sowie Landesebene enthalten sein.

Der kommunale Wärmeplan soll als strategische Grundlage konkrete Entwicklungswege zu einer zukünftigen klimaneutralen Wärmeversorgung aufzeigen, die die individuelle Situation in Pohlheim bestmöglich berücksichtigt.

Die Stadtverordnetenversammlung soll jährlich über den Fortschritt informiert werden.

Begründung:

Im Zuge der Energiewende müssen wir das Ziel der Klimaneutralität erreichen. Gebäude haben bislang einen hohen Energiebedarf. Neben Effizienzmaßnahmen müssen die eingesetzten konventionellen Energieträger ersetzt werden. Dies erfordert jedoch einen tiefgreifenden Strukturwandel in der Wärmeversorgung entlang der gesamten Wärmeinfrastruktur.

Der kommunale Wärmeplan ist eine Möglichkeit, die örtliche Wärmeversorgung in Zusammenarbeit mit Unternehmen, lokalem Handwerk und weiteren Akteuren zukunftsfähig aufzustellen. Hierbei kommt einer intelligenten Kombination von energetischer Sanierung und Infrastrukturlösungen eine zentrale Bedeutung zu. Das Ziel der flächendeckenden Wärmeplanung der Kommunen wird im Koalitionsvertrag von SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und FDP auf Seite 58 aufgeführt.

Die Stadt Pohlheim hat dabei die Aufgabe die Wärmeplanung zu koordinieren und zu überprüfen, lokale Akteure für Maßnahmen zu vernetzen und den nötigen Rahmen in der Bauleitplanung und Wirtschaftsförderung zu setzen.

Die kommunale Wärmeplanung ist eine Aufgabe, die alle Kommunen langfristig betrifft und eine Zusammenarbeit mit anderen Kommunen ist durchaus erwünscht. Sie ist ein langfristiger und strategisch angelegter Prozess mit dem Ziel einer klimaneutralen Wärmeversorgung. Aufgrund der besonderen Gegebenheiten ist es sinnvoll, eine ganzheitliche Betrachtung für das Stadtgebiet durchzuführen.

gez. Andreas Schuch
FREIE WÄHLER Fraktionsvorsitzender